

BAB VII

PENUTUP

6.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis serta pembahasan yang telah dilakukan dalam penelitian ini, maka dapat di ambil beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Jumlah Penduduk tidak pengaruh signifikan pada PAD, Kabupaten Manggarai Timur dengan periode tahun 2017-2021. Artinya besar kecil jumlah penduduk pada suatu daerah tidak memengaruhi PAD. Ini terjadi dikarenakan peningkatan jumlah penduduk diikuti dengan pengangguran yang semakin meningkat juga. Hal ini bisa terjadi karena kualitas SDM yang belum baik sehingga produktivitas kurang meningkat. Selain itu peningkatan jumlah penduduk dikarenakan oleh para pendatang yang kebanyakan didominasi oleh para pekerja atau masih sekolah sehingga tidak membayar pajak dan tidak ikut menyumbang PAD.
2. Pengeluaran Pemerintah signifikan pada PAD, Kabupaten Manggarai Timur dengan periode 2017-2021. Artinya, jika pengeluaran pemerintah sedikit, maka PAD akan bertambah, sebaliknya jika Pengeluaran Pemerintah Semakin tinggi, maka PAD akan menurun, yang diakibatkan oleh pengeluaran pemerintah yang cukup besar.
3. PDRB, berpengaruh signifikan pada PAD, Kabupaten Manggarai Timur dengan periode 2017-2021. Artinya jika PDRB mengalami kenaikan, maka penerimaan pendapatan juga akan mengalami kenaikan. Ini menunjukkan

bahwa PDRB bisa menunjukkan tingkat kesejahteraan pada suatu daerah. Jika nilai PDRB semakin tinggi, maka semakin tinggi juga realisasi penerimaan pendapatan yang akan didapat. Dengan bertambahnya penerimaan pendapatan, dapat mendorong kualitas dalam peningkatan pelayanan terhadap masyarakat, sehingga dapat berguna untuk meningkatkan produktivitas masyarakat yang kemudian dapat meningkatkan pertumbuhan ekonomi suatu daerah.

4. Pajak Daerah berpengaruh signifikan pada PAD di Kabupaten Manggarai Timur periode 2017-2021. Penerimaan pajak daerah yang cukup tinggi akan menyebabkan peningkatan PAD, yang dimana berarti masyarakat di Kabupaten Manggarai Timur patuh membayar pajak daerah. Meningkatnya pajak daerah ditandai dengan adanya pembangunan sarana dan prasarana serta infrastruktur pelayanan public oleh pemerintah daerah yang akan berdampak pada meningkatnya pertumbuhan ekonomi disuatu daerah.
5. Retribusi daerah pengaruh signifikan pada PAD di Kabupaten Manggarai Timur periode 2017-2021. Dalam suatu daerah penerimaan retribusi daerah yang cukup tinggi dapat menyebabkan peningkatan PAD. Meningkatnya Retribusi Daerah ditandai juga dengan adanya pembangunan sarana dan prasarana serta infrastruktur untuk mendukung pertumbuhan ekonomi pada daerah tersebut.
6. Seluruh variabel dalam penelitian ini yaitu, Jumlah Penduduk, Pengeluaran Pemerintah, PDRB, Pajak Daerah dan Retribusi Daerah, secara bersama-

sama atau dengan kata lain silmutan berpengaruh signifikan dan tidak berpengaruh signifikan pada PAD di Kabupaten Manggarai Timur. Jika adanya perubahan Variabel, maka akan akan sedikit berdampak atau dapat mengubah PAD di Kabupaten Manggarai Timur.

6.2 Saran

1. Berdasarkan pembahasan hasil diatas menunjukkan bahwa variabel Jumlah Penduduk, Pengeluaran Pemerintah, PDRB, Pajak Daerah, dan Retribusi Daerah berpengaruh signifikan dan tidak signifikan pada PAD, maka pemerintah perlu lebih dapat meningkatkan pemanfaatan setiap potensi yang dimiliki setiap daerah sehingga bisa mengoptimalkan laju pertumbuhan ekonomi pada suatu daerah. Dalam hal ini pemerintah juga diharapkan mampu meningkatkan pertumbuhan ekonomi atau dengan meningktakan PDRB perkapita, karena PDRB yang tinggi berarti kesejahteraan masyarakat meningkat sehingga diharapkan PADnya mengalami peningkatan yang tinggi. Salah satu cara yang bisa dilakukan adalah dengan menambah jumlah investasi di sektor indsutri atau dengan mengetahui apa saja yang dapat mejadi sektor ekonomi yang dapat menjadi unggulan, serta dapat menilai kondisi pada suatu daerah dengan membandingkan daerah yang lain. Sektor tersebut dikatakan tumbuh jika produksi yang dihasilkan dari barang dan jasa meningkat dari tahun sebelumnya.

2. Bagi para akademisi dan peneliti apa bila ingin melakukan penelitian yang sejenis, maka sebaiknya data maupun variabelnya diperbanyak agar hasil dari penelitian tersebut dapat menjadi lebih baik.